

Indap apuesta a inversión hortofrutícola para proyectar el rubro en Río Ibáñez

A través del programa, los usuarios de Indap seleccionados, han recibido asesoría técnica, mediante talleres, días de campo y también inversión económica, con el fin de dar un impulso a sus proyectos productivos.

La comuna de Río Ibáñez se destaca por sus riquezas naturales, culturales, pero también por el clima, propicio para el cultivo de hortalizas y frutales, además de la cercanía a importantes mercados de comercialización.

Por otra parte, es una de las comunas del país que cuenta con mayor tasa de adultos mayores, no menor el antecedente si se quiere fortalecer el desarrollo productivo en trabajos ligados al rubro silvoagropecuario. De tal manera que es común ver huertos en las principales calles aledañas a la Plaza de Armas; invernaderos variados en forma, que permiten el consumo, pero también la posibilidad de comercialización entre vecinos, sin duda, una muestra clara de soberanía alimentaria, que con una población de las características etarias como esta, resulta importante de proyectar en el tiempo.

Ese es sin duda uno de los objetivos principales del programa PMDT denominado: “Transferencia Fomento Agrícola, Desarrollo Técnico y Productivo de Pequeños Productores Hortofrutícola”, financiado por el Gobierno Regional de Aysén, cuyo monto de inversión asciende a \$343.980.-, del cual son parte 19 usuarios de Indap de la comuna y sus familias, de los sectores de: Palavicini, bajada de Ibáñez, Levicán, Laguna Morales, Bajada Castillo y Villa Cerro Castillo.

En este contexto, la Gobernadora regional de Aysén, Andrea Macías Palma, indicó que “este programa es de tremenda importancia, y eso



porque hemos declarado como uno de los focos principales, el poder fortalecer el desarrollo rural, pero además, fortalecer los procesos productivos vinculados a los alimentos. En este sentido destacar que en el caso de la comuna de Ibáñez que es donde se está aplicando este programa, cuentan con condiciones climáticas que permiten llevar a cabo de mejor forma los procesos”.

A través del programa, los usuarios de Indap seleccionados, han recibido asesoría técnica, mediante talleres, días de campo y también inversión económica, con el fin de dar un impulso a sus proyectos productivos. Se trata de cinco millones millones de pesos, de los cuales ellos han aportado con el 10%, o más, (en algunos casos), permitiéndoles adquirir invernaderos acordes a las condiciones locales, cierres perimetrales de huertas y en algunos casos, plantas de frutales menores para poder impulsar sus emprendimiento.

Una de las usuarias beneficiadas es la señora Edina Bustamante, del sector Arroyo El Cacique, quien ya había participado en el programa de Frutales de Indap y que hoy es parte del PMDT, quien a través de este programa logró adquirir un invernadero. “Para mí ha sido una ayuda el Programa, ya que de a poco he ido creciendo para poder seguir en mi “pega”, y vender un poco más

y cubrir más gastos. También doy gracias a todos los funcionarios que me han ayudado todo este tiempo, gracias por las capacitaciones y toda la ayuda recibida”, señaló.

Tatiana González, asesora del programa, comenta que dentro del diagnóstico previo realizado en el territorio, se desprendió que existen muchos agricultores de la tercera edad que desarrollan diversos rubros, y en el caso de la hortofruticultura, muchos de ellos están enfocados a la venta de hojas, asiáticas, maíz, habas, arvejas y otros, que con una asesoría enfocada, es posible proyectar de mejor manera, obteniendo más cosechas e ingresos permanentes.

Una de las primeras determinaciones realizadas en conjunto con los productores, y que tiene relación con las condiciones climáticas, en especial “el viento”, se determinó la adquisición de invernaderos con estructura de madera, mucho más robustos, los cuales incorporan un plástico resistente, y que no solo entregan firmeza, sino también captan la radiación solar que va directo al cultivo. De estos productores, un número menor, enfocado al cultivo de frutales menores, en este caso frambuesas, optando por un kit tecnológico que incluye un sistema de riego.

El Seremi de Agricultura, Alan Espinoza Ortiz, destacó que “el programa PMDT “Transferencia Fomento Agrícola” tiene como eje central el fortalecimiento de la agricultura familiar campesina, promoviendo el desarrollo productivo en el mundo rural para mejorar la calidad de vida. Con una inversión que supera los \$340 millones y la participación de 19 usuarios de Indap y sus familias en varios sectores de la comuna, se impulsa la sostenibilidad agrícola y el bienestar rural en colaboración con el Ministerio de Agricultura”.

En tanto, el director regional de Indap Aysén (s), Ricardo König Parada, indicó que “se ha priorizado en el cultivo de frutales menores, como frutillas, frambuesas, que dan la posibilidad de ver rápidos resultados en cuanto a producción, además de un alto rendimiento económico, rotación y procesos de cosecha, lo que significa una gran oportunidad para los productores, quienes han recibido asesoría en todas las etapas de lo que significan este tipo de cultivos”.

